

# JIF 2025 : Trois jours pour célébrer la Famille et réinventer le lien Travail – Vie familiale

Du 04 au 07 décembre 2025, l'Association Famille et Éducation a organisé la traditionnelle Journée Ivoirienne de la Famille.

06/01/2026

Cette fois-ci, la journée a été dédoublée en trois et a été consacrée à une réflexion sur l'équilibre entre la vie professionnelle et la vie familiale. La 18<sup>ème</sup> édition des Journées Ivoiriennes de la Famille (JIF), organisée par l'Association Famille et Éducation, a abordé de front les défis de la conciliation de ces deux sphères essentielles de la vie, sous le thème fédérateur : « Famille et travail : un duo gagnant pour une vie pleinement épanouie ».

Cet événement vient renforcer le plaidoyer lancé par Olivier YAO, Président de la Fédération Internationale pour le Développement de la Famille (IFFD) et membre de l'association locale, en faveur de l'adoption d'un Cadre Opérationnel pour l'Équilibre des Vies Familiale et Professionnelle (COEVF) en Côte d'Ivoire.

La première journée dédiée aux entreprises et institutions eu lieu ce jeudi 4 décembre 2025 et a ouvert le bal avec la conférence inaugurale sur le thème susmentionné. Celle-ci fut animée par deux figures de référence :

- **Mme Mercedes Hernandez Gonzalez**, experte internationale en conciliation travail-famille et membre de MasFamilia – Espagne.
- **Dr Eliane Ekra**, spécialiste ivoirienne en santé publique et cohésion sociale.

Deux panels animés par M. Adama Koné, Directeur de la Promotion de la Famille au Ministère de la Femme, de la Famille et de l'Enfant, représentant la ministre de la Femme, de la Famille et de l'Enfant ainsi que des chefs d'entreprises et des directeurs des Ressources Humaines ont enrichi les débats à la suite de la conférence

inaugurale. L'objectif était de mettre l'accent sur la nécessité de renforcer la conciliation entre vie familiale et vie professionnelle, un enjeu essentiel au bien-être des individus et à la performance des organisations.

La deuxième journée (samedi 06 décembre) fut un cadre de dialogue pour comprendre et agir ensemble afin de promouvoir des familles et des Entreprises Familièrement Responsables (EFR). A la suite de la conférence introductory animée par Mme Hernandez Gonzalez, sur l'équilibre vie familiale/vie professionnelle, des familles ont donné des témoignages inspirants sur leur façon de concilier le travail et la vie de famille. Des ateliers participatifs autour de thématiques clés : le rôle du père dans l'équilibre familial, les défis et responsabilités des mères, les aspirations et besoins des jeunes, etc. ont permis

d'agrémenter cette deuxième journée.

La 18<sup>ème</sup> édition des Journées Ivoiriennes de la Famille s'est clôturée en beauté avec une journée festive et intergénérationnelle : la fête des Familles & Olympiades (dimanche 07 décembre 2025 de 8h à 17h) à l'*École des Familles Makoré*. Plus qu'un événement, cette journée fut un mouvement pour l'épanouissement familial. Messe des familles, olympiades, chasse au trésor, ateliers créatifs, fête foraine... tout était réuni pour célébrer la famille dans la joie et la convivialité.

Cette édition a réaffirmé la place centrale de la famille dans la société ivoirienne tout en démontrant que la famille est un levier essentiel pour le bien-être et la performance des travailleurs et des entreprises.

Entre débats de fond et moments de partage, l'événement a tracé la voie

**d'un futur où Famille et Travail avancent ensemble.**

Rendez-vous en 2026 pour la prochaine édition

---

pdf | document généré automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr-ci/article/jif-2025-trois-jours-pour-celebrer-la-famille-et-reinventer-le-lien-travail-vie-familiale/> (06/02/2026)